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一 般 質 問 通 告 書 一 覧 表 

 

令和４年第４回 南九州市議会定例会 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

１ 大倉野由美子 １ 市長の政治姿勢について 

（１）ロシアがウクライナ侵略をしている中で，核兵器の使用も示唆していることについての見解を問う。 

（２）ウクライナ難民の受入について検討しているか。 

２ 物価高騰に伴う支援について 

（１）燃油高騰をはじめ，諸物価高騰で苦境にある市民生活への支援策について問う。 

３ インボイス制度について 

（１）市民や事業者への制度の周知，広報等の取組を問う。 

（２）一般会計，特別会計等の登録状況について問う。 

（３）制度導入に伴う本市小規模事業者への影響について問う。 

（４）制度導入に伴う自治体への影響をどのように考えているか。また，国へインボイス制度の中止を求めてい

く考えはないか。 

４ 子育て支援について 

（１）就学援助制度の対象者の認定基準を拡充する考えはないか。 

（２）国保税均等割の軽減対象を 18 歳以下とする考えはないか。 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市長・教育長 

 

２ 竹迫 毅 １ 頴娃・川辺庁舎の位置について 

（１）頴娃庁舎は令和 16 年，川辺庁舎は令和 14 年を目標に，支所庁舎として必要となる対策に取り組む計画で

ある。位置については現在地にこだわらず検討していくべきと考えるが見解を問う。 

２ サツマイモ基腐病対策について 

（１）サツマイモ農家は基腐病の発生により厳しい経営となっている。その中でも小作料の負担が大きいため，

小作料に対し補助金制度を創設する考えはないか。 

（２）サツマイモ基腐病による残渣の投棄場所について問う。 
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質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

３ 取違 博文 １ 知覧平和公園サッカー場について 

（１）知覧平和公園サッカー場をサッカー専用とし，夜間照明の設置や芝生のグラウンドにするなど施設の充実

を図る考えはないか。 

２ 子育て支援について 

（１）現在の出生祝金は 37,390 円であるが，第１子・第２子は 50,000 円，第３子以降を 100,000 円に拡充する

考えはないか。  

３ 学校給食費について 

（１）小中学校については，一部補助から全額補助にする考えはないか。 

（２）幼稚園及び保育所等について，全額補助する考えはないか。 

（３）市立小中学校以外へ通う児童生徒の給食費を補助する考えはないか。 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市長・教育長 

４ 川畑 実道 １ 学校給食について 

（１）食育教育を推進するため，栄養教諭による食育指導をさらに充実させる考えはないか。 

（２）地場産物の活用において，目標値達成への取組を問う。 

（３）コロナ禍により諸物資が高騰しているが，運営に支障をきたしていないか。 

教育長 

５ 上赤 秀人 １ 支所業務の充実について 

（１）支所におけるインフラの維持管理業務について問う。 

２ お茶の取引価格について 

（１）お茶の取引状況について問う。 

（２）取引価格向上のための対策を問う。 
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質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

６ 西山 一 １ 小中学校の校庭の維持管理について 

（１）グラウンドの芝やコースなどの管理方法について問う。 

（２）高土手の草払い等については危険が伴うため，委託する考えはないか。 

教育長 

７ 大倉野忠浩 １ 河川堤防の維持管理について 

（１）大雨による河川災害が起こらないよう，陥没が起こりそうな箇所について抜本的に改修する考えはないか。 

（２）市内の県管理河川の改修等について，県と市の業務が調整できていないと考える。今後の改善策について

問う。 

２ 高卒者の県内就職について 

（１）高卒者の県内就職が初めて６割を超えた。「コロナ禍による地元志向の高まりが要因ではないか。」と分析

されているが，さらに県内就職を増加させるため，地元高校及び地元企業との連携を強化するなど，今後の

施策について問う。 

市 長 

 

 

 

市 長 

８ 内園知恵子 １ 高齢者の補聴器購入費への助成について 

（１）補聴器をつけることにより，認知症が抑制され医療費の削減にもつながると考えられる。高齢者への補聴器購

入費に対して助成する考えはないか。 

２ 水田活用の直接支払交付金について 

（１）国は交付金制度において，令和４年度から８年度まで一度も水稲作付が行われない農地は，令和９年度以降は

交付金の対象としないとしているが見解を問う。 

３ ヤングケアラーについて 

（１）ヤングケアラーの状況を把握し，対象者に支援する考えはないか。 

４ 生理の貧困について 

（１）小中学校の女子トイレに生理用品を設置する考えはないか。 
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質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

９ 日置 友幸 １ 南薩地域振興局の建替に伴う本市への誘致について 

（１）県は南薩地域振興局を建て替える意向があり，本年度中にも建替地を決定する見込みを持っている。官民が協

力して最大限の誘致活動をすることが肝要と考えるが見解を問う。 

２ 市内の転出転入状況と今後の対策について 

（１）各種人口統計を見ると，2010年代中頃より南九州市から南さつま市への転出超過が続いている。特に最新統計

(2020年)を見ると，本市30代の転出超過先1位が鹿児島市を抑えて南さつま市となった。大都市だけでなく，

同規模の隣接都市に若年世代が流出する現状について，その原因をどのように考えているか。 

３ 市立小中学校の制服選択制について 

（１）性的多様性への配慮や機能性の観点から，児童生徒が制服を選択できる学校が増えてきている。児童生徒

が制服を選択できるメリットは大きいと考えるが，本市の現状及び今後の方向性について問う。 

４ 市内公共施設の生理用品常備について 

（１）生理用品の常備について，生理の貧困だけでなく，市民サービスの向上や職場環境の改善など，幅広い観

点からの議論が必要であり，その結果として常備すべき公共施設も多いと考えるが見解を問う。 
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教育長 

 

 

市 長 

10 蔵元 慎一 １ 「脱炭素先行地域」選定について  

（１）選定結果と今後の取組について問う。 

市 長 

 

11 浜田 茂久 １ 市民の暮らしを守ることについて 

（１）本市議会が採択した「ロシアによるウクライナ侵攻を非難する決議」に対する市長の思いを問う。 

（２）平和維持のための憲法第９条をめぐる諸課題について，「平和を語り継ぐ都市」としての見解を問う。 

市 長 
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質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

12 菊永 忠行 １ 農福連携の推進について 

（１）本市の状況を問う。また，取組を推進していく考えはないか。 

市 長 

13 西 次雄 １ 農業振興について 

（１）本市の基幹作物の一つであるサツマイモは，基腐病により危機的状況である。現状とその対策を問う。 

（２）サツマイモからジャガイモにシフトしている農家等の面積を把握しているか。 

（３）本市でソバの作付けが増加しているが，主要産地として育成する考えはないか。 

市 長 

14 鮫島 信行 １ 学校給食について 

（１）学校給食の原材料費の高騰対策について問う。 

２ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１）障害者施設ではＰＣＲ検査等の経費負担が厳しいと聞くが，経費に対し助成する考えはないか。 

教育長 

 

市 長 

15 吉永 賢三 １ 情報発信について 

（１）防災無線の内容が聞き取りにくいと市民の声を聞くが，ＳＮＳやメールで情報発信を行う考えはないか。 

（２）ＳＮＳやメールで情報発信を行う場合，ポイント付与やクーポン割引券を発行することで，利便性の向上

と地域の活性化に繋がると思われるが，取り組んでいく考えはないか。 

２ マイナンバーカードについて 

（１）マイナンバーカードの交付率を向上させるため，市独自のポイント付与制度を実施する考えはないか。 

３ 地区公民館施設について 

（１）施設が老朽化してきている箇所も見られるが，今後の整備計画と対応策を問う。 

４ 県立保健看護学校跡地について 

（１）県立保健看護学校跡地の活用について，これまでどのような取組を行ってきたか。  

（２）南薩地域振興局の建替について，県からの説明内容について問う。 

（３）県立保健看護学校跡地に南薩地域振興局の建替地として誘致するよう県へ強く要望する考えはないか。 
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